



20
Years

**European
Beer
Star**



**20 Jahre European Beer Star!
20 Jahre auf der Suche nach den besten Bieren
der Welt!**

**20 years European Beer Star!
20 years in search of
the world's best beers!**

Zum Jubiläum des **European Beer Star** blickt der Verband Private Brauereien als Veranstalter des renommierten Bierwettbewerbs zufrieden auf das Teilnehmerfeld der diesjährigen Ausgabe. „Mit 2.356 angemeldeten Bieren aus aller Welt setzt der European Beer Star seinen nun schon 20 Jahre andauernden Erfolgskurs fort“, freut sich Stefan Stang, Hauptgeschäftsführer des Verbandes Private Brauereien Bayern e.V. Insgesamt 553 Brauereien kämpften dieses Jahr in den 74 Kategorien des Bierwettbewerbs um die begehrten Awards in Gold, Silber und Bronze.

Bemerkenswert ist die hohe Internationalität der teilnehmenden Brauereien beim European Beer Star 2023. Zwei Drittel der eingereichten Biere kommen aus dem Ausland, insgesamt sind 47 Teilnehmerländer beim European Beer Star 2023 vertreten. „Mit dieser Quote ist der European Beer Star einer der Bierwettbewerbe mit dem internationalsten Teilnehmerfeld“, begeistert sich Verkostungsleiter Kilian Kittl. „Besonders in Zentraleuropa konnten wir den Stellenwert unseres Wettbewerbs erneut steigern. So verbuchen wir in diesem Jahr Anmelderekorde aus Österreich, Tschechien, Polen und den Niederlanden.“ Auch aus Asien kamen nach den logistischen Herausforderungen der letzten Jahre wieder vermehrt Anmeldungen. Bei aller Internationalität ist und bleibt Deutschland jedoch der zahlenstärkste Teilnehmer beim European Beer Star. „Mit weit über 800 angemeldeten Bieren zeigt die heimische Brauwirtschaft, dass sie den Ehrgeiz hat, sich mit den besten Bieren der Welt zu messen“, so Kilian Kittl.

140-köpfige Jury verkostet Biere in Nürnberg

Die 140-köpfige Expertenjury des European Beer Star kam am 14. und 15. September 2023 auf dem Nürnberger Messegelände zusammen, um die eingereichten Bierproben in einer zweitägigen Blindverkostung zu bewerten. Im Zentrum stand dabei die sensorische Qualität der einzelnen Biere – Optik, Geruch, Geschmack sowie sortentypische Merkmale. Die Bierproben wurden von insgesamt 17 Verkostungsteams über mehrere Runden anonymisiert verkostet und bewertet. Nur die besten drei Biere pro Kategorie wurden am Ende mit Gold, Silber und Bronze ausgezeichnet.

Die Kategorienliste reichte dabei von traditionellen deutschen Bierstilen wie Helles, Pils und Weißbier über weitere Bierstile mit Herkunft aus Biernationen wie Belgien, England und Tschechien. Auch die immer beliebter werdenden alkoholfreien Biere waren mit vier Kategorien vertreten. Neu in diesem Jahr: Der Bierstil „Grodziskie“ aus Polen, lange in Vergessenheit geraten, wird nun von einigen Brauereien in Polen wieder gebraut – und natürlich den Juroren des European Beer Star zur Verkostung präsentiert.

„Seit Anbeginn steht das European im Namen unseres Wettbewerbs nicht etwa für eine Europameisterschaft der Biere. Vielmehr werden beim European Beer Star seit 20 Jahren Bierstile europäischen Ursprungs in den

*On the occasion of the 20th anniversary of the **European Beer Star**, the Private Breweries of Bavaria, as organizers of the renowned beer competition, are well pleased with the field of participants in this year's edition. "With 2,356 beers registered from all over the world, the European Beer Star is continuing on its successful course, which has now been going on for 20 years," Stefan Stang, General Manager of the Private Breweries of Bavaria (Verband Private Brauereien Bayern e.V.), is pleased to report. A total of 553 breweries competed this year in the 74 categories of the beer competition for the coveted gold, silver, and bronze awards.*

What is remarkable is the high internationality of the participating breweries in the European Beer Star 2023. Two-thirds of the beers entered come from abroad, and a total of 47 participating countries are represented at the European Beer Star 2023. "With this quota, the European Beer Star is one of the beer competitions with the most international field of participants," enthuses the tasting director Kilian Kittl. "In Central Europe in particular, we were again able to raise the status of our competition. This year, for example, we are registering record numbers of entries from Austria, the Czech Republic, Poland and the Netherlands." After the logistical challenges of the last few years, there were also more registrations from Asia. Despite all the internationality, however, Germany is and remains the biggest participant in the European Beer Star in terms of numbers. "With well over 800 beers registered, the local brewing industry is showing that it is ambitious to compete with the best beers in the world," says Kilian Kittl.

Verkoster des European Beer Star 2023 bei der Arbeit
Tasters at work for the European Beer Star 2023



Die 140-köpfige Expertenjury des European Beer Star 2023
The 140 experts of the jury of the European Beer Star 2023





Mittelpunkt gestellt, um so die Biervielfalt in Europa zu feiern. Das globale Teilnehmerfeld zeugt daher von der Weltmeisterschaft der Biere“, so Stefan Stang.

Genauso international wie das Teilnehmerfeld zeigte sich auch die Verkostungsjury: Unter den Judges waren in diesem Jahr Bierexpertinnen und -experten aus rund 30 Nationen vertreten. „Die Sichtweise von Judges aus aller Welt ergibt ein differenziertes Meinungsbild zu jedem eingereichten Bier, sodass sich teilnehmende Brauereien auf ein qualifiziertes Feedback freuen dürfen. Auch heuer wurde für jedes eingereichte Bier zusätzlich zur Bewertung ein individuelles Flavor-Profil durch unsere Verkostungsjury erstellt, welches die Brauereien für ihre Qualitätssicherung verwenden können“, stellt Kilian Kittl dar.

Preisverleihung mitten im Messegesehen

„In der Vergangenheit gab es sowohl Brauereien, die ihren Award-Gewinn bereits mehrmals bestätigen konnten als auch absolute Newcomer, die für Überraschungen bei der Preisverleihung sorgten“, so Kilian Kittl. Erstmals seit 2019 findet die feierliche Preisverleihung des European Beer Star wieder im Rahmen der Fachmesse BrauBeviale in Nürnberg statt.

Am 29. November dürfen die erfolgreichen Brauereien im Forum BrauBeviale ihre Awards in Empfang nehmen. „Wir freuen uns bereits heute auf Spannung und Emotionen pur während der European-Beer-Star-Preisverleihung. Zum ersten Mal wird die Preisverleihung mitten im Messegesehen stattfinden, denn wir möchten die Freude und Emotionen bei der Siegerehrung auch in die Messehallen transportieren und für alle Messebesucher erlebbar machen“, erläutert Stefan Stang die Hintergründe.

Autor: Benedikt Meier, Private Brauereien Bayern e. V.

Foto S. 92: Private Brauereien / Benedikt Meier

Foto S. 93: European Beer Star / BrauBeviale

Foto S. 94: Private Brauereien / Silas Lechner

140-strong jury tastes beers in Nuremberg

The 140-member jury of experts for the European Beer Star met at the Nuremberg Exhibition Center on September 14 and 15, 2023, to evaluate the submitted beer samples in a two-day blind tasting session. The focus was on the sensory quality of the individual beers – appearance, aroma, taste as well as varietal characteristics. The beer samples were anonymously tasted and evaluated by a total of 17 tasting teams over several rounds. In the end, only the best three beers per category were awarded gold, silver and bronze.

The list of categories ranged from traditional German beer styles such as Helles, Pils and Weissbier to other beer styles originating from beer nations such as Belgium, England and the Czech Republic. The increasingly popular non-alcoholic beers were also represented with four categories. New this year: The “Grodziskie” beer style from Poland, long forgotten, is now being brewed again by some breweries in Poland - and of course is being presented to the judges of the European Beer Star for tasting.

“Since the very beginning, the European in the name of our competition has not stood for an exclusively European championship of beers. Rather, for the past 20 years, the European Beer Star has focused on beer styles of European origin as a way to celebrate beer diversity in Europe. The global field of participants therefore testifies that it’s a world championship of beers,” says Stefan Stang.

The tasting jury was just as international as the field of participants: This year, the judges included beer experts from around 30 nations. “The views of judges from around the world provide a differentiated opinion of each beer submitted, so participating breweries can look forward to qualified feedback. This year, too, an individual flavor profile was created by our tasting jury for each beer submitted in addition to the rating, which the breweries can use for their quality assurance,” Kilian Kittl explained.

Award ceremony at the heart of the trade fair

“In the past, there have been breweries that have already been able to confirm their award win several times as well as absolute newcomers that caused surprises at the awards ceremony,” says Kilian Kittl. For the first time since 2019, the festive award ceremony of the European Beer Star will again take place during the BrauBeviale trade fair in Nuremberg.

On November 29, the successful breweries will receive their awards at the BrauBeviale Forum. “We are already looking forward to excitement and pure emotion during the European Beer Star award ceremony. For the first time, the awards ceremony will take place in the middle of the trade fair, because we want to transport the joy and emotion of the award ceremony into the exhibition halls and make it a tangible experience for all trade show visitors,” says Stefan Stang, explaining the background.